

C

Columna

*Dr. Alejandro Santini*

Centro de Investigación Clínica Bradford Hill Norte.

Estudios clínicos: una esperanza para el Norte de Chile

Es tiempo de reflexionar sobre un pilar fundamental en el avance de la medicina y la mejora de la calidad de vida de los pacientes oncológicos: la investigación en cáncer. Es hora de ver el arduo trabajo detrás de cada avance médico significativo por el desarrollo de esta enfermedad que hoy se ha convertido en la primera causa de muerte a nivel mundial.

En la actualidad, la investigación en cáncer es una piedra angular en la creación y validación de tratamientos que salvan y mejoran la calidad de vida. En Chile, adquiere un significado especial. La llegada de la investigación clínica a nuestro país abrió nuevas puertas hacia el progreso y el bienestar de los pacientes.

Ya no es necesario mirar hacia afuera en busca de avances médicos; ahora, la innovación y el conocimiento médico están al alcance.

La inversión en ciencia y salud es un indicador vital del compromiso de un país con el bienestar de su población. El hecho de que Chile se sume a este esfuerzo es motivo de celebración y esperanza. La investigación clínica no solo beneficia a los pacientes directamente involucrados en los ensayos, sino que también im-

pulsa el desarrollo económico y social.

Es importante reconocer que la investigación en cáncer no solo se centra en el desarrollo de nuevos tratamientos, sino que también nos brinda una comprensión más profunda de las enfermedades, sus mecanismos y cómo podemos prevenirlas y tratarlas de manera más efectiva.

Es momento de replantear el papel de los estudios clínicos en el sistema de salud chileno. Más allá de sus beneficios en investigación, deben ser vistos como una herramienta poderosa de acceso a mejores terapias. Al ampliar la participación en estos estudios, podemos no solo avanzar en el tratamiento del cáncer, sino también construir un sistema de salud

más equitativo y sostenible.

Es hora de que el norte del país esté comprometido con la investigación médica y mire hacia un futuro en el que la salud y el bienestar de nuestra comunidad sean prioritarios. Que este sea el comienzo de una era de descubrimientos y avances que beneficien a todos los habitantes de nuestra macro zona norte, la más golpeada por esta enfermedad a nivel nacional y en donde el cáncer tiene particularidades diferentes a las de otras partes de Chile y el mundo.

“Ya no es necesario mirar hacia afuera en busca de avances; ahora, la innovación y el conocimiento están al alcance”.